

Obsèques ▼ Grille des programmes Communiqués Infos -Replays Agenda des sorties

Infos > Environnement > Une nouvelle déchèterie pour Terre-de-Haut

Une nouvelle déchèterie pour Terre-de-Haut

Par RCI Web et Naïza Rippon 31/01/2024 - 15:25

Après des années d'attente, Terre-de-Haut a enfin sa déchèterie. Jusque-là, c'est un terrain à ciel ouvert sur les hauteurs de l'île qui faisait office de lieu de collecte et de tri. Sur cette nouvelle plateforme inaugurée ce matin (31 janvier) en présence du président de Région Ary Chalus, la collecte et le transit seront assurés dans un établissement flambant neuf à Fond curé.

Partager l'article sur : 📢 💟 🕓









Inauguration de la déchèterie de Terre-de-Haut. Photos : Naïza Rippon

Les Saintois attendaient avec impatience la mise en service de cette nouvelle déchèterie sur Terre-de-Haut

Une plateforme de 2400m²

C'est une plateforme de plus de 2400m² qui a été placée à Fond Curé sur la baie de Terre-de-Haut. À cet endroit, des camions-bennes ramèneront sur site les ordures ménagères des 1600 habitants de l'île qui eux aussi y auront accès. En effet, des bennes pour les gravats, les déchets verts ou encore les encombrants sont à disposition des particuliers. De plus, toutes les matières organiques, comme les huiles, par exemple, pourront également être récupérées.



Faisant le bonheur de nombreux habitants, cette déchèterie permettra de délocaliser les nuisances olfactives en bord de mer. Toutefois, cette construction tant attendue crispe aussi certains Saintois, notamment ceux qui habitent sur le bord de mer. À l'image de Christiane qui est très en colère, car elle aurait souhaité que cette déchèterie soit construite sur le site de Maurel qui est en hauteur. Cependant les équipes d'ingénierie ont avancé que les études de faisabilité excluaient ce site en raison des coûts auraient été beaucoup trop élevés puisqu'aucune route ne mène à ce site.

25 millions d'euros



Sauf qu'en bord de mer, cette déchèterie est très exposée aux risques naturels. La question de savoir si elle résistera en cas de forte houle ou de cyclone se pose alors. Kévin Absalon, l'ingénieur en charge de ce dossier, se montre rassurant. Un dispositif d'amarrage des bennes a été pensé pour protéger les installations en cas de mauvais temps.

La déchèterie de Terre-de-Haut est donc la cinquième à sortir de terre sur les huit que la région a entrepris de construire dans le cadre du Plan régional de prévention et de gestion des déchets pour un coût total de 25 millions d'euros. Sa construction avait démarré en octobre 2022. Ce projet a coûté 2,7 millions d'euros à la Région, qui a assuré la maitrise d'ouvrage et financé la construction. L'Ademe a alloué une subvention de 500 000 euros pour la réalisation du projet. À noter également que c'est la communauté d'agglomération du Grand Sud Caraïbes qui en sera le gestionnaire et statuera sur la date d'ouverture de la déchèterie qui ne devrait pas tarder.

